

LE REVEIL DU NORD

186, rue de Paris — Téléphone 471.56 et 471.57

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION

43, Boul. Haussmann, PARIS (8^e)

LES CENTRES de force italiens en Méditerranée Orientale

L'Ile de Rhodes, base importante pour les opérations aériennes



LA SITUATION STRATÉGIQUE EN MÉDITERRANÉE ORIENTALE. Les traits noirs montrent les rayons d'action de 500 km. en partant des bases italiennes.

Examinant la situation stratégique de l'ITALIE, en Méditerranée orientale, face à l'ANGLETERRE, la «BRUSSELER ZEITUNG» écrit : Grosse activité en Méditerranée orientale

Le poids principal de la guerre que l'Empire italien mène contre les positions anglaises en Méditerranée, s'est concentré encore plus, par les derniers événements, dans le bassin oriental.

Des opérations de combat entre les forces italiennes et britanniques se sont déjà déroulées des deux côtés de la route de Sicile.

Les forces anglaises s'appuient sur Gibraltar, d'un côté, sur Alexandrie et d'autres des deux points servent de bases de départ.

Tandis que les coups de main de l'aviation fasciste, vers l'ouest, se limitent, après l'écroulement français, à la surveillance de la zone maritime comprise entre la Sardaigne et Gibraltar et à des bombardements occasionnels de cette position-clé, et que Malte forme le but des attaques continuelles, qui ont complètement dévalorisé cette base anglaise, l'aviation italienne a maintenu développé son activité maximum dans le bassin oriental, de la «Mare Nostrum».

Les buts de cette activité sont Helles, Alexandrie et Port-Saïd.

Points d'appui italiens Les conditions stratégiques pour la conduite italienne de la guerre dans cet espace sont très favorables, bien que le champ d'action ennemi ait encore une sensible extension.

Une carte en apporte la preuve, sur laquelle figurent ces conditions, considérées du point de vue de la situation des opérations aériennes. Après que la Grèce se fut placée, comme belligérante, du côté de l'Angleterre, le territoire grec s'interpose entre la métropole italienne et sa possession du Dodécanèse, en Aëto Mineure.

Cette coupure dans l'espace italien est cependant comblée par le rayon d'action de l'aviation italienne, et transformée en un découvert pour la défense grecque.

La domination du territoire grec part de la frontière albanaise et on peut être persuadé que les appareils avec la hache du lecteur ne se la laisseront pas arracher, ni par l'aviation grecque ni par la Royal Air Force, qui veut venir à son secours.

M. HARDY, recteur de l'Académie de Lille est nommé à Alger

Vichy, 14. — Par arrêté du ministre secrétaire d'Etat à l'Instruction publique, M. Hardy, recteur de l'Académie de Lille, est nommé recteur de l'Académie d'Alger.

M. Hardy Recteur de l'Académie de Lille (Ph. Archives)

Vichy, 14. — Par arrêté du ministre secrétaire d'Etat à l'Instruction publique, M. Hardy, recteur de l'Académie de Lille, est nommé recteur de l'Académie d'Alger.

M. Hardy Recteur de l'Académie de Lille (Ph. Archives)

Vichy, 14. — Par arrêté du ministre secrétaire d'Etat à l'Instruction publique, M. Hardy, recteur de l'Académie de Lille, est nommé recteur de l'Académie d'Alger.

M. Hardy Recteur de l'Académie de Lille (Ph. Archives)

Les conversations germano-russes ont abouti à un accord complet

Molotov a été également reçu par MM. Goering et Hess

LE PRÉSIDENT DU CONSEIL DES COMMISSAIRES DU PEUPLE DE L'U. R. S. S. A QUITTÉ BERLIN

Berlin, 14. — Après avoir été reçu hier, par le maréchal Goering, avec lequel il eut un long entretien, M. Molotov, président du Conseil des commissaires du peuple et commissaire du peuple aux Affaires étrangères, a été reçu par M. Rudolf Hess.

Le Chancelier Hitler reçoit M. Molotov à déjeuner

M. Molotov s'est ensuite rendu à la vieille chancellerie, où le Führer lui a offert un déjeuner. Y assistaient, du côté allemand : M. von Ribbentrop, ministre des Affaires étrangères du Reich, le général Feldmarschall Keitel, chef du Haut Commandement de l'Armée allemande ; le Dr Goebbels, ministre de la Propagande ; le Dr Ley, chef du Front du Travail allemand ; le Dr Dietrich, chef de la Presse ; le Reichsleiter Borman ; le Dr Meissner, ministre d'Etat et chef de la Chancellerie du Führer ; M. von Schulenburg, ambassadeur d'Allemagne à Moscou ; l'Obergruppenführer Sepp Dietrich, commandant de la garde du corps du Führer ; le

centraire, et M. Hilger, conseiller à l'ambassade du Reich à Moscou.

Du côté russe, outre M. Molotov : MM. Dekanouov, vice-commissaire du peuple aux Affaires étrangères ; Tewossjan, commissaire du peuple à la Métallurgie ; Merkulov, vice-commissaire à l'Intérieur ; Krulov, vice-commissaire au Commerce extérieur ; Belandine et Jakowlev, vice-commissaires à l'Industrie aéronautique ; Darkov, chef du protocole au commissariat des Affaires étrangères ; Chkwarzew, ambassadeur de l'U.R.S.S. à Berlin, et Pavlov, conseiller d'ambassade.

A 13 h. 45, M. Molotov, qui réside au château de Bellevue, a été conduit par le chef du protocole à la Chancellerie. Les gardes permanentes de l'armée et des S.S. de la garde du corps du Führer rendaient les honneurs. Le Dr Meissner, chef de la Chancellerie du Führer, a reçu M. Molotov à l'entrée de la résidence du chancelier. Celui-ci attendait son hôte dans la salle de réception richement décorée.

Une foule de photographes et d'opérateurs de cinéma ont fixé sur leurs pellicules l'instant de la rencontre.

Le déjeuner a eu lieu dans la salle à manger de la résidence du Führer. Celui-ci avait à sa droite M. Molotov et, à sa gauche, M. Tewossjan. En face du chancelier, M. von Ribbentrop avait à sa droite M. Chkwarzew et, à sa gauche, M. Dekanouov.

A l'issue du déjeuner, les pourparlers politiques entre M. Molotov et M. Hitler ont repris en présence de M. von Ribbentrop, ministre des Affaires étrangères du Reich, et M. Tokanopov, commissaire suppléant des affaires étrangères.

LE GÉNÉRAL ANTONESCU EST ARRIVÉ A ROME

Il a été reçu par le Roi d'Italie ainsi que par M. Mussolini et le Comte Ciano

Genève, 14. — Le train spécial du général Antonescu, chef de l'Etat roumain, est arrivé ce matin à 10 h. en gare de Rome. La gare était pavée aux couleurs italiennes et roumaines.

Le Duce attendait à la gare le général Antonescu, entouré du comte Ciano et de plusieurs autres ministres.

Après les présentations, le général Antonescu et le Duce ont passé en revue la compagnie d'honneur.

L'AMBASSADEUR BULLITT DONNE SA DÉMISSION

Seize le « New-York Times » de Washington, l'ambassadeur des Etats-Unis en France BULLITT a adressé une demande de retrait de son poste.

M. W. BULLITT (Ph. Archives)

D'après les milieux proches de la « Maison Blanche », le Président ROOSEVELT acceptera sa démission.

LE GÉNÉRAL PERSHING NE PRÉSENTERA PAS LES ETATS-UNIS A VICHY

Washington, 14. — M. Hull, secrétaire du département d'Etat, a qualifié de peu fondés les bruits selon lesquels le général Pershing aurait été désigné en qualité d'ambassadeur des Etats-Unis à Vichy. On sait que le général Pershing est âgé de plus de 80 ans.

Grave accident de chemin de fer en Belgique

Jusqu'ici 20 morts et 80 blessés

Bruxelles, 15. — Le bureau de la Presse de la direction des chemins de fer communique :

Par suite de l'ouragan de la nuit de mercredi à jeudi, un grave accident de chemin de fer s'est produit hier matin à 7 h. 30, en gare d'Ighem. Le téléphone ne fonctionnant pas et les signaux étant éteints, un train de voyageurs dépassa un train express se trouvant à l'arrêt en gare d'Ighem.

Le bilan du terrible accident s'établit comme suit : 20 morts, 28 personnes grièvement blessées et une cinquantaine légèrement blessées.

Les premiers soins furent prodigués par des médecins militaires allemands. D'autres secours aînés que des croix-rouges allemandes et belges furent apportés sur les lieux.

Les travaux de secours étaient terminés à 11 heures du matin, grâce à l'énergique intervention de plusieurs détachements de l'armée allemande.

Entretien final

M. von Ribbentrop a eu dans la soirée, avec M. Molotov, un entretien final qui a duré plusieurs heures.

Le départ de Berlin

Paris, 14. — M. Molotov a quitté Berlin aujourd'hui, à 11 h., par train spécial. Il a été salué à la gare d'Anhalt par M. von Ribbentrop et de nombreuses personnalités allemandes.

BUCAREST A RESENTI DE NOUVELLES SECOURS

3.200 maisons de la capitale et de nombreux édifices ont été gravement endommagés

De nouvelles secousses se sont encore produites à Bucarest, mais leur intensité fut faible. On ne signale que l'effondrement d'un immeuble déjà mis à mal par le tremblement de terre de dimanche.

Selon une statistique établie par la municipalité de la capitale, 3.200 maisons ont été sérieusement endommagées par le phénomène ; 36 devront être entièrement démolies. Parmi les édifices visés, se trouvent le Théâtre National, l'Opéra et le Grand Palais des Expositions «Athènes».

On annonce que les travaux de déblaiement des décombres, qui s'étaient jusqu'à hauteur de six mètres à la place du Carlton, dureront encore au moins une semaine.

On suppose généralement que les pauvres gens ensevelis dans les caves sont morts. Hier matin, 80 cadavres avaient été retirés. On croit que 70 cadavres au moins se trouvent encore ensevelis.

Le roi Michel s'est rendu sur les lieux à deux reprises, dans la journée de mardi.

M. Louis JOUVET (Ph. Archives)

Vichy, 14. — Une tournée théâtrale se rendra en Amérique du Sud l'année prochaine sous la direction de M. Louis Jouvét.

M. Louis Jouvét a fait les déclarations suivantes : « Je pense que l'art français ne doit pas se laisser disparaître. Grâce à l'intelligence et au goût français, nous de nombreux présents dans le monde entier. Il y aura toujours des artistes, des peintres, des sculpteurs, des écrivains et aussi des couturiers pour témoigner à l'étranger de notre volonté de durer malgré la défaite. Je crois à la pérennité de notre race ».

M. Louis JOUVET (Ph. Archives)

Vichy, 14. — Une tournée théâtrale se rendra en Amérique du Sud l'année prochaine sous la direction de M. Louis Jouvét.

M. Louis Jouvét a fait les déclarations suivantes : « Je pense que l'art français ne doit pas se laisser disparaître. Grâce à l'intelligence et au goût français, nous de nombreux présents dans le monde entier. Il y aura toujours des artistes, des peintres, des sculpteurs, des écrivains et aussi des couturiers pour témoigner à l'étranger de notre volonté de durer malgré la défaite. Je crois à la pérennité de notre race ».

LE STATUT international de Tanger EST ABOLI

Vichy, 14. — Le Ministère espagnol des Affaires étrangères a publié aujourd'hui un décret supprimant dans la zone de Tanger les organismes du statut international.

150.000 kilos de bombes sur la capitale anglaise

Un grand croiseur auxiliaire britannique de 14.000 tonnes a été coulé par un navire allemand



Une unité légère de la D.C.A. sur la côte de la Mer du Nord. (Ph. SIPHO)

LE NOUVEAU REGIME d'assistance aux chômeurs

Les conditions à remplir pour avoir droit aux prestations

Dès le 15 novembre, le nouveau régime provisoire d'assistance, aux sans-travail doit entrer en vigueur. Voyons d'abord les conditions qu'il faut remplir pour avoir droit aux prestations.

Primo, il faut d'abord se trouver dans une ville chargée de distribuer des secours. Quelles sont ces villes ? Toutes celles où il existe un nombre appréciable de chômeurs ; elles seront désignées par le Préfet, sur avis de l'Inspection du Travail et approbation du ministre.

Il n'est plus nécessaire pour avoir droit aux prestations d'avoir signé un contrat de travail révisé ; dès l'instant qu'on ne travaille pas et qu'on est inscrit à la disposition du patron. Ensuite, il faut être dans les conditions d'âge et de

santé voulues pour occuper une place comportant une rémunération régulière. Il faut aussi pouvoir justifier avoir exercé une profession pendant 6 mois au moins au cours de la période ayant immédiatement précédé le chômage. Il faut également être inscrit à un service de placement et n'avoir jamais refusé un emploi proposé par lui.

Il faut, de plus, avoir résidé dans une même ville au moins trois mois si cette ville comporte moins de 15.000 habitants ; 6 mois si elle en comporte entre 15.000 et 100.000 ; 1 an si elle en comporte plus de 100.000. Ces conditions de résidence ne seront pas exigées pour les mobilisés et les réfugiés dans l'impossibilité de rentrer chez eux, ainsi que pour les évacués, pour le temps de leur évacuation qui ne sera pas compté comme interruption de résidence.

Une tournée théâtrale française en Amérique du Sud

M. Louis JOUVET (Ph. Archives)

Vichy, 14. — Une tournée théâtrale se rendra en Amérique du Sud l'année prochaine sous la direction de M. Louis Jouvét.

M. Louis Jouvét a fait les déclarations suivantes : « Je pense que l'art français ne doit pas se laisser disparaître. Grâce à l'intelligence et au goût français, nous de nombreux présents dans le monde entier. Il y aura toujours des artistes, des peintres, des sculpteurs, des écrivains et aussi des couturiers pour témoigner à l'étranger de notre volonté de durer malgré la défaite. Je crois à la pérennité de notre race ».

M. Louis JOUVET (Ph. Archives)

Vichy, 14. — Une tournée théâtrale se rendra en Amérique du Sud l'année prochaine sous la direction de M. Louis Jouvét.

M. Louis Jouvét a fait les déclarations suivantes : « Je pense que l'art français ne doit pas se laisser disparaître. Grâce à l'intelligence et au goût français, nous de nombreux présents dans le monde entier. Il y aura toujours des artistes, des peintres, des sculpteurs, des écrivains et aussi des couturiers pour témoigner à l'étranger de notre volonté de durer malgré la défaite. Je crois à la pérennité de notre race ».

Berlin, 13. — L'Agence D.N.B. apprend qu'au cours de la journée d'hier plusieurs objectifs de guerre importants de la capitale britannique ont été atteints par de fortes escadrilles de combats allemandes. Des entrepôts ont été incendiés et un établissement industriel effacement bombardé. Un atelier de réparations du chemin de fer a été incendié. Les dégâts sont considérables.

D'autre part, on communique à l'Agence D.N.B. qu'un court de la nuit du 12 au 13 novembre, les objectifs de guerre importants du sud de l'Angleterre ont été bombardés sans arrêt. Comme d'habitude, Londres a été le but principal des attaques. Cent cinquante mille kilos de bombes ont été jetés sur les diverses parties de la ville.

Plusieurs nouveaux incendies et explosions ont été observés, notamment dans le quartier d'Harlesden, où l'on a constaté une explosion particulièrement violente suivie d'incendies. Une usine à gaz et une fabrique de moteurs ont également été bombardées par les aviateurs allemands. Par suite des ébranlements atmosphériques particulièrement défavorables pendant toute la journée d'hier, il n'y a pas eu de combats aériens, de sorte que, de part et d'autre, il n'y a pas eu de pertes.

Un avion par minute

New-York, 13. — Les journaux publient une dépêche de l'Associated Press sur les attaques de repaires allemandes de la nuit dernière sur Londres : « Des bombes de gros calibre sont tombées dans un certain nombre de districts de la capitale anglaise, dit cette dépêche. Le vrombissement des appareils volant bas et le bruit infernal de la D.C.A. ont duré presque toute la soirée. L'attaque était à son point culminant, les assaillants ont franchi la défense de la capitale à la cadence d'une machine par minute ».

L'Angleterre centrale bombardée

Stockholm, 13. — Le communiqué du Ministère britannique de l'Air, publié mercredi matin, annonce qu'au cours de la nuit de mardi à mercredi, les Allemands ont renouvé leurs attaques contre la Grande-Bretagne.

CONCENTRATION DE TROUPES EN IRLANDE DU NORD

Une division motorisée prête à partir

On mande de Stockholm à la «Brüsseler Zeitung» : Le gouvernement de Dublin a rejeté, comme on le sait, avec une telle résolution et une telle énergie, toutes les tentatives anglaises d'entrée en possession de bases maritimes en Irlande, que, comme on l'annonce de source autorisée, l'opinion se fait plus pressante, à Londres, en faveur d'une occupation par la force, le résultat recherché ne pouvant être obtenu par «des négociations amicales».

Revue des loyers de guerre

La réglementation actuelle d'après les derniers décrets

Sous ce titre, et pour répondre au désir maintes fois exprimé par nos lecteurs, nous nous proposons de revoir les lois et décrets parus depuis l'ouverture des hostilités concernant les rapports entre locataires et propriétaires.

Cette revue comportera plusieurs articles ou seront analysés :

- 1° Les rapports entre locataires et propriétaires d'après les décrets des 20 septembre 1939 et 14 juin 1940 ;
- 2° La situation des locataires après les événements de mai-juin 1940 ;
- 3° Les droits des propriétaires.

Cette analyse sera traitée d'une manière objective car on nous imposerait de travailler complexe, nous n'avons eu qu'un désir : rendre service à nos lecteurs.

Les rapports entre bailleurs et locataires en temps de guerre

Le décret du 26 septembre 1939 est d'une importance capitale. Jus- qu'aux événements de mai 1940, qui ont nécessité certains amendements, il a pu être appliqué dans son esprit.

La date d'application partait du 2 septembre 1939 et les dispositions exceptionnelles et temporaires qu'il comportait resteraient en vigueur jusqu'à la cessation des hostilités (l'armistice n'étant qu'une suspension des hostilités).

L'article premier visait les locaux d'habitation, professionnels, commerciaux, industriels, les locaux d'usines, etc., faisant l'objet de baux à ferme, de mines, de carrières ou servant à l'exploitation d'un établissement d'élevage ou de culture.